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ATA DA 50ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 15ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 06 DE SETEMBRO DE 2012 

DVD A45/2012 
 
Aos seis dias do mês de setembro de dois mil e doze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta Sessão 
Legislativa, da Décima Quinta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia) – Vice-
Presidente, Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) – 3º Secretário, Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo 
Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo) – Presidente, José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Jurandir 
Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) – 2º 
Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) – 1º Secretário, Marcos Cortez 
(Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), sob a presidência dos Vereadores 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), Evilásio Santana Santos (Bahia), Luiz Carlos 
Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) e Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) e 
secretariada pelos Vereadores Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho 
Serra). Às quinze horas e trinta e dois minutos, o Presidente José Francisco de Araujo 
(José de Araujo) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) e Tiago 
Nogueira (Tiago Nogueira). APROVADA a Ata da 49ª Sessão Ordinária, realizada em 04 
de setembro de 2012; e da 30ª Sessão Solene, realizada em 29 de agosto de 2012. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 973/12 (9456) 
Solicita retirada de prazo de urgência do PL n. 25, de 15 de junho de 2012 [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 1332/12 (9457) Encaminha o PL 031/2012, que dispõe sobre 
abertura de crédito adicional no Instituto de Previdência de Santo André – IPREV [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (9463 a 9465) 
Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA (9469) 
Encaminha cópia do Edital – Pregão Presencial n. 47/2012 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES NA DIRETORIA ADMINISTRATIVA]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1344/12 (9529) Indicação para 
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pintura da sinalização de solo na Avenida dos Estados, em especial, no trecho entre os 
Viadutos Presidente Roosevelt e Adib Chamas; 497/09 (9530) Indicação para diversas 
benfeitorias na Praça Eurico Gaspar Dutra, Bairro Centreville; 856/09 (9531) Indicação 
para adequação das calçadas para travessia de cadeirantes na altura das faixas de 
pedestres na Alameda Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha; 1334/12 (9532) 
Indicação para implementar vagas para estacionamento de veículos em 45 graus na Rua 
Ibatiba, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) 1341/12 (9506) Indicação para solucionar 
o problema de falta d'água em toda extensão da Rua Dunquerque, Parque Novo Oratório; 
3093/09 (9507) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Ibicaba, Parque 
Jaçatuba; 708/11 (9508) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Itapura, 
Vila Alpina; 489/09 (9509) Indicação para limpeza e remoção de entulho nas margens do 
Córrego Cassaquera, na Avenida Professor Luiz Inácio de Anhaia Melo, Bairro Centreville. 
VEREADOR CLAUDIO MALATESTA (CLAUDIO MALATESTA) 254/09 (9510) Indicação 
para nomeação de médico para o Pronto Atendimento da Unidade Básica de Saúde do 
Jardim Irene, localizado na Estrada da Cata Preta nº 552; 1559/09 (9511) Indicação para 
remoção da árvore localizada em frente ao nº 49 da Rua Cassioporé, Parque Miami; 
1958/10 (9512) Indicação para limpeza de passeio público e terreno localizados na Rua 
Dona Silla Nalon Gonzaga, Parque Marajoara; 489/09 (9513) Indicação para limpeza de 
bueiros e passeio público em toda extensão da Avenida Capuava, principalmente no trecho 
próximo ao Córrego Cassaquera, Vila Homero Thon; 611/09 (9514) Indicação para 
instalação de sinalização horizontal e pintura de lombadas na Rua da Conquista, próximo à 
Praça Cacilda Becker, Bairro Centreville [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR GILBERTO WACHTLER (GILBERTO WACHTLER – DO PRIMAVERA) 
599/09 (9521) Requerimento ao Comandante do CPA/M-6 de intensificação de rondas 
policiais na Rua Apalaches, entre 6h e 7h30min, nos pontos de ônibus do trecho 
compreendido entre as Ruas Numídia e Indonésia, Parque Capuava; 599/09 (9522) 
Requerimento solicitando intensificação de rondas policiais na Rua Apalaches, entre 6h e 
7h30min, nos pontos de ônibus do trecho compreendido entre as Ruas Numídia e 
Indonésia, Parque Capuava; 599/09 (9523) Requerimento à Guarda Civil Municipal de 
intensificação de rondas policiais na Rua Apalaches, entre 6h e 7h30min, nos pontos de 
ônibus do trecho compreendido entre as Ruas Numídia e Indonésia, Parque Capuava; 
345/10 (9524) Indicação para reparos urgentes na iluminação pública da Praça Sergio 
Cyrino da Silva, localizada entre a Avenida Atlântica e Rua Piracicaba, Bairro Valparaíso; 
1216/09 (9525) Indicação para construção de rotatória na Rua Himalaia com a Rua 
Anaconda, Parque Capuava. Pela ordem, o Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) 
solicita que seja antecipada a Tribuna Livre, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
Às 16h04min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SRA. HILDA RODRIGUES BARBOZA – 
Representando o Movimento “As Mulheres da Paz”, fala que em março deste ano foi 
implantado no município o Programa “Mulheres da Paz”, em parceria com os Governos 
Municipal e Federal, destinado a capacitar mulheres socialmente atuantes e lideranças que 
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atuem em áreas geográficas vulneráveis, tais como Sítio dos Vianas, Jardim Irene I a V, 
Bairro Cata Preta, Vila João Ramalho, Vila Rica e Jardim Santo André, com o foco de 
mobilização social e prevenção das mulheres no enfrentamento da violência e articulação 
com os jovens e adolescentes em diversas esferas. Comenta que o balanço do trabalho é 
positivo no que tange à mediação de conflitos e encaminhamentos a diversos órgãos, por 
isso constituíram a Associação “As Mulheres da Paz”, com o objetivo de melhorar a 
organização dessa atuação. Solicita aos Vereadores o apoio para manutenção desse 
trabalho, tendo em vista que a parceria com o Governo Federal se extingue em maio do 
próximo ano. Agradece a presença de algumas pessoas que estão nesta Casa e que 
foram beneficiadas com o programa. Pela ordem, o Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – 
Jairinho) registra que o Vereador Tiago Nogueira falará em nome da Bancada do PT. 
VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO NOGUEIRA) – Parabeniza o esforço dessas 
mulheres e sugere que, em nome de todos os Vereadores, seja feita na próxima terça-feira 
uma indicação ao Prefeito propondo o estudo de um convênio com a Associação “As 
Mulheres da Paz” para que até o próximo ano seja consolidada essa parceria, inclusive 
pensando em melhorias das condições de trabalho. Registra o sucesso desse programa e 
que o município poderá ser referência no combate à violência. Aparte: Vereador Claudio 
Malatesta (Claudio Malatesta). VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS 
PINHEIRO – PINHEIRINHO) – Enaltece o trabalho realizado pelo Programa “As Mulheres 
da Paz” e registra o apoio desta Casa para manutenção do trabalho. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Parabeniza o trabalho 
realizado por essas mulheres que se mostraram disponíveis na doação ao próximo pela 
melhoria da sociedade. Acredita que é importante discutir, além da manutenção do apoio 
do Governo Municipal, o apoio dos Governos Estadual e Federal, pois a promoção da paz 
é muito importante no que tange à erradicação da violência. JUSTIFICADA ausência 
momentânea do Vereador Marcos Cortez (Marcos Cortez), em virtude de estar em um 
velório. Prossegue leitura do expediente interno: VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1204/12 (9492) Requerimento de informações sobre o 
Processo 1854/2012 – Semasa, que solicita providências quanto à retirada de cerca na 
Rua Embaú, ao lado dos números 49 e 63, Vila Linda; 1274/12 (9493) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores da Rua Hebraica e adjacências no Jardim Santo Antonio, 
que solicitam implantação de sentido único de direção naquela via; 837/10 (9494) 
Requerimento com abaixo-assinado dos comerciantes e moradores da Rua Vieira de 
Carvalho e adjacências no Bairro Santa Terezinha, que solicitam mais ações de segurança 
naquele bairro. VEREADOR ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER) 60/09 (9495) 
Indicação para melhorias para a Associação dos Moradores do Parque Novo Oratório; 
4062/09 (9496) Indicação para melhorias nas ruas do Bairro Silveira [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADORES ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER), 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E GILBERTO WACHTLER (GILBERTO 
WACHTLER – DO PRIMAVERA) 1343/12 (9528) Requerimento visando a inserir em Ata 
Voto de Pesar pelo falecimento do líder comunitário Sr. Rubens Thomaz Pereira, o 
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"Amendoim", ocorrido no dia 05 de setembro de 2012. VEREADOR JAIRO BAFILE 
(JAIRO BAFILE – JAIRINHO) 227/10 (9480) Indicação para vistoria e interferência do 
departamento competente em árvore localizada na Rua Cláudio Manuel da Costa nº 266, 
Jardim Utinga [JUSTIFICADA a propositura pelo autor]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO 
DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 351/09 (9497) Indicação para instalação de um 
semáforo na Avenida Itamarati, confluência com as Ruas Asclépias e Itacolomi, Jardim 
Nice; 1694/10 (9498) Indicação para colocação de postes de iluminação pública na Rua 
Maestro Gabriel Migliori, Jardim Utinga; 1338/12 (9499) Indicação para instalação de 
semáforo na Avenida Sapopemba, confluência com a Rua Potomaque, Jardim das 
Maravilhas [RETIRADA pelo autor]. VEREADOR JOSÉ RICARDO DIAS (DR. JOSÉ 
RICARDO) 1337/12 (9490) Indicação para providências urgentes para substituir lâmpadas 
queimadas na Rua Regente Feijó e ruas adjacentes, Vila Assunção; 3291/09 (9491) 
Indicação para proibir o estacionamento de veículos na Rua do Café, Bairro Jardim; 695/09 
(9526) Indicação para limpeza dos córregos e bueiros localizados na extensão da Avenida 
Valentim Magalhães, Condomínio Maracanã; 1062/11 (9527) Indicação para providências 
com relação à árvore localizada defronte do nº 726 da Rua Bolívia, Parque das Nações. 
JUSTIFICADA ausência do Vereador Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), em virtude 
de prestar socorro ao seu assessor, envolvido em acidente de moto. Prossegue leitura do 
expediente: VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – 
PINHEIRINHO) 1333/12 (9295) Indicação para tapar buracos na Rua Xerentes, altura do nº 
70, Jardim Estela; 296/12C (9475) Requerimento à Mesa de juntada de laudas de abaixo-
assinado relativas à instalação de CPI – Comissão Parlamentar de Inquérito, 
consubstanciadas em novas denúncias junto ao Semasa; 963/09 (9476) Indicação para 
remoção de árvore na Rua América do Sul com Rua Himalaia, altura do nº 17, Parque 
Novo Oratório; 575/09 (9477) Indicação para manutenção e reforma dos banheiros do PA 
Central, localizado na Praça IV Centenário nº 08, Centro; 1335/12 (9478) Requerimento de 
Informações de cópia de inteiro teor do contrato ou procedimento licitatório com a Empresa 
Diana Paolucci, no valor de R$ 9 milhões, com o Município [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR MARCELO CHEHADE (DR. 
MARCELO CHEHADE) 533/09 (9535) Indicação para medidas urgentes para que sejam 
feitos reparos na fiação subterrânea da Praça do Povo, Jardim Telles de Menezes. 
VEREADOR PAULO HENRIQUE PINTO SERRA (PAULINHO SERRA) 1336/12 (9484) 
Indicação para transformar em mão única de direção a Rua Silva Dutra, Vila Bastos; 
2571/09 (9485) Indicação para intensificar a sinalização horizontal e vertical de contramão 
da Rua Jorge Beretta, na altura do nº 1105, Vila Curuçá; 2189/09 (9486) Indicação para 
reparo no semáforo no cruzamento da Avenida Portugal com a Rua Eduardo Monteiro, 
Jardim Bela Vista; 2571/09 (9487) Indicação para pintura de faixa de pedestre na Rua 
Jorge Beretta, altura do nº 1105, Vila Curuçá; 1107/10 (9488) Indicação para estudo 
referente ao trânsito nas Ruas Galeão Carvalhal e Duque de Caxias, Jardim Bela vista. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2111/11 (9500) 
Emenda Modificativa ao teor do art. 1º do Projeto de Decreto Legislativo nº 12/12, que 
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objetiva conceder o Título de Cidadão Honorário do Município ao Senhor Antonio Barroso 
Loiola [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1339/12 (9501) Indicação para trocar a 
placa de carga/descarga na Rua Campos Sales com Rua Cel. Oliveira Lima, Centro; 
1232/12 (9502) Indicação para poda da árvore existente na Rua Antonio Lobo, defronte ao 
nº 28, Bairro Príncipe de Gales; 1340/12 (9503) Indicação para remoção de um poste 
existente na Rua Haiti, defronte do nº 285, Parque das Nações; 1084/10 (9504) Indicação 
para remoção de uma árvore existente na Rua Patagônia, defronte ao nº 811, Parque 
Capuava; 368/12 (9505) Requerimento com abaixo-assinado de moradores que solicitam, 
com urgência, a instalação de luminárias na viela (do oleoduto) que liga a Rua Maria 
Montessori e Rua Alfredo Angelini, Jardim Santa Cristina. Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e mostra-se 
solidário à Associação “As Mulheres da Paz”, registrando que na última noite teve sua casa 
invadida por homens armados, que ameaçaram toda sua família e roubaram diversos bens 
de sua casa. Fala que, em plena campanha eleitoral, não se dobrará diante dessa 
adversidade e salienta que, se foi essa a intenção de quem praticou o ato de violência, não 
se intimidará e se manterá firme nessa disputa. Prossegue leitura do expediente: 
VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO NOGUEIRA) 1342/12 (9515) Indicação para 
limpeza e remoção de entulho na Travessa dos Ciprestes, Jardim Ciprestes; 356/10 (9516) 
Indicação para o restabelecimento de iluminação pública na Rua Tortuosa, Bairro Sítio dos 
Vianas; 44/12 (9517) Indicação para desentupimento e limpeza de bueiro na Rua Tambaú, 
Vila Linda; 1258/12 (9518) Indicação para capinação, retirada de entulho e limpeza na 
praça localizada na esquina das ruas Tristão e da Constituição, Jardim Teles de Menezes; 
2422/10 (9519) Indicação para desratização e desinsetização na Rua Felício Pedroso, 
Jardim Bom Pastor [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno. O Presidente 
José Francisco de Araujo (José de Araujo) informa que, uma vez que o líder da Bancada 
não está no Plenário, mas está presente nesta Casa, é preciso aguardá-lo para que ele 
peça a palavra, através do art. 94. Pela ordem, o Vereador Luiz Carlos Pinheiro (Luiz 
Carlos Pinheiro – Pinheirinho) discorda dessa manifestação do Presidente. O Presidente 
José Francisco de Araujo (José de Araujo) informa que o Vereador deve apresentar um 
projeto sugerindo alterações no Regimento, mas que, por enquanto, deve-se respeitar o 
Regimento em vigor. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos destinados para o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Israel 
Zekcer (Dr. Israel Zekcer) invoca o art. 94, do Regimento Interno e passa a palavra ao 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) que discorda de críticas feitas pela ausência 
momentânea do Vereador Israel Zekcer, pois são falas inoportunas e desrespeitosas. 
Quanto à discussão proposta pela oposição em relação às obras paralisadas do município, 
registra obras de grande porte realizadas pela atual Administração e que foram 
importantes, explicando que existe uma proposta da oposição em impedir ações, degradar 
e postergar o trabalho ora realizado, como, por exemplo, a revitalização do Cine Teatro 
Carlos Gomes e o Poupatempo de serviços. Registra a revitalização da Praça Rui 
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Barbosa, que encontrou muitos embates, mas foi finalizada. Parabeniza a proposta desse 
debate. Pela ordem, o Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), o 
qual registra que, em relação ao Cine Teatro Carlos Gomes, o Prefeito descumpriu a lei ao 
realizar obras em um bem tombado desde 1990, sem aprovação do projeto pelo Conselho 
de Defesa do Patrimônio Histórico e Arquitetônico de Santo André, fato esse que levou o 
promotor a embargar a obra. Diz que não se trata de boicote da oposição, mas existem 
outros patrimônios históricos, como a Vila de Paranapiacaba, que estão abandonados pela 
atual administração, registrando que a bancada da oposição nunca foi contra projetos que 
se tratavam de revitalizações e obras de preservação. Explica que estão lutando pela 
retomada das obras, desde que haja um projeto aprovado pelo órgão responsável. Acerca 
do Poupatempo de serviços, registra que se trata de uma área contaminada, com laudo 
emitido pela Cetesb. Finaliza salientando que até mesmo obras com investimentos 
privados estão paradas na cidade. Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana Santos 
(Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e se solidariza ao Vereador Dr. Almir 
Cicote, que foi vítima de violência. Sugere seja realizada audiência pública para tratar 
desse tema. Comenta da importância da obra da Praça Rui Barbosa, indicação realizada 
por este Vereador. Concorda com o Vereador Ailton Lima quanto a oportunistas nesta 
Casa, explicando que a atual administração herdou uma cidade abandonada e somente 
em um mandato não é possível colocar tudo em ordem. Critica atendimentos feitos nos 
hospitais públicos a pessoas de outros municípios, o que prejudica o atendimento aos 
munícipes andreenses. Deixa seu compromisso, se reeleito, para a construção de um novo 
hospital e uma nova subprefeitura no município. Às 17h19min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PT PSB PMDB PV PTB PSD PSDB DEM]. Havendo acordo de lideranças, 
todas as bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. 
Às 17h20min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Antonio Leite da Silva 
(Antonio Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do 
Primavera), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Marcelo 
Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto 
Serra (Paulinho Serra), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Tiago Nogueira 
(Tiago Nogueira). Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) 
solicita a retirada da Emenda Modificativa, Protocolo 9500, sendo deferida pelo 
Presidente. Pela ordem, o Vereador Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e discorda de promessas feitas nesta Tribuna quanto à 
construção de um hospital na cidade, uma vez que isso está fora do alcance das 
atribuições de um Vereador. Concorda que é preciso maior rigor quanto ao atendimento a 
munícipes de outras cidades em hospitais públicos municipais, lembrando que o Hospital 
Mário Covas e o AME, por serem obras estaduais, são obrigados a prestar atendimentos a 
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todos os municípios do Grande ABC. Acredita que anterior à construção de um novo 
hospital no segundo subdistrito, são necessárias ampliação e reforma do Hospital 
Municipal, por isso batalhará verbas para essa obra, uma vez que já existe projeto com 
essa finalidade. Pela ordem, o Vereador Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e discorda de um debate somente partidário 
quando se tratam de políticas públicas para a cidade. Fala ao Vereador Bahia que não 
existe legislação que impeça o atendimento aos munícipes de outras cidades, visto que o 
Sistema Único de Saúde prevê atendimento a qualquer pessoa. Acredita que a atual 
gestão não aproveitou o panorama econômico-financeiro favorável para dar andamento a 
projetos, registrando que é preciso apoiar candidatos com o melhor plano de governo e 
ficha limpa. ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 25/12, 
protocolo 006748, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Município de 
Santo André a celebrar permuta de bem imóvel com particular. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 973/12 
- quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima)] ITEM 2º - Discussão adiada e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo n. 
22/12, protocolo 007736, referente ao PROJETO DE LEI CM 17/12, que visa criar uma 
“Área de Especial Interesse Social – AEIS”, na Rua dos Ciprestes, Vila João Ramalho. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 72/12 opinando pela sua manutenção. 
PROCESSO N. 328/12 - quorum: M.A. p/ rej. [MANTIDO O VETO POR DOZE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilásio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Marcelo Chehade (Dr. 
Marcelo Chehade), Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho 
Serra) e Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano); CINCO VOTOS CONTRÁRIOS: 
Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Jairo Bafile 
(Jairo Bafile – Jairinho), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) e Tiago 
Nogueira (Tiago Nogueira); ausentes: Francisco Alberto (Alemão do Cruzado) – ausência 
justificada; Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) e Jurandir Gallo (Jurandir Gallo)] ITEM 3º - Discussão adiada 
e votação do VETO PARCIAL ao Autógrafo n. 24/12, protocolo 007470, referente ao 
PROJETO DE LEI 27/12, que autoriza o Município a conceder subvenção social às 
entidades que especifica. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 71/12 opinando 
pela sua manutenção. PROCESSO N. 1.037/12 - quorum: M.A. p/ rej. [MANTIDO O 
VETO POR DOZE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilásio 
Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos 
Pinheiro – Pinheirinho), Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Marcos Cortez (Marcos 
Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) e Geraldo Aparecido Juliano 
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(Sargento Juliano); QUATRO VOTOS CONTRÁRIOS: Antonio Leite da Silva (Antonio 
Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho) e Tiago 
Nogueira (Tiago Nogueira); ausentes: Francisco Alberto (Alemão do Cruzado) – ausência 
justificada; Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – 
do Primavera), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) e Jurandir Gallo 
(Jurandir Gallo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 
sessão, bem como os lidos na 49ª Sessão Ordinária, realizada em 04 de setembro de 
2012; com exceção do Protocolo 9409, de autoria do Vereador Jurandir Gallo (Jurandir 
Gallo), que foi REJEITADO em virtude da ausência do autor. Quando da votação do 
Protocolo 9528, Voto de Pesar, é observado um minuto de silêncio em homenagem 
póstuma, sendo, ao final, APROVADO. Às 17h46min, passa-se às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR PAULO HENRIQUE PINTO SERRA (PAULINHO SERRA) – Comenta acordo 
estabelecido em processo judicial, em trâmite na Comarca de Santo André, referente ao 
processo de escolha pelos candidatos a Prefeito de Santo André pelo PSDB; pede que o 
discurso seja transcrito na íntegra na ata da sessão ordinária, sendo deferido pelo 
Presidente Evilásio Santana Santos (Bahia), cuja transcrição é a seguinte: Sr. Presidente, 
Srs. Vereadores, público presente novamente, público de casa. Quero aqui nesta Tribuna, 
de público, fazer um esclarecimento. Conforme acordo estabelecido em processo judicial, 
em trâmite na Comarca de Santo André, venho a público informar que no curso do 
processo de escolha dos candidatos a Prefeito de Santo André, pelo Partido da Social 
Democracia Brasileira – PSDB, afirmei que os dirigentes partidários haviam vendido o 
partido. Informo que, naquela ocasião, reclamava da mudança de rumo partidário que, 
após meses discutindo o lançamento de uma candidatura própria, optou por coligar-se a 
outra legenda política, com a indicação do cargo de vice-prefeito. Nesse sentido, aproveito 
a oportunidade para novamente esclarecer que tudo não passou de um grande mal-
entendido, que nunca pretendi insultar, ofender ou denegrir a imagem de qualquer membro 
ou dirigente do PSDB, em especial do Sr. William Dib. Quando fiz as declarações, foi num 
ambiente de debate extremamente acalorado. Assim, caso o deputado tenha se sentido 
ofendido, fica aqui consignado o meu mais sincero e humilde pedido de desculpas. 
Ademais, quando utilizei o termo – vender o partido – fiz referência à figura de linguagem 
conhecida e muito utilizada no meio esportivo. Assim, quando, por exemplo, o goleiro fica 
vendido na jogada, não significa que o atacante pagou para o goleiro levar o gol e sim que 
o goleiro não sabia onde iria a bola. Portanto, jamais me referi ao termo venda no sentido 
econômico e financeiro, mas sim no sentido político e, para sepultar definitivamente esse 
assunto, tenho convicção de que nenhum membro do partido, em especial o Sr. William 
Dib, adotaria tal postura mercantilista. Obrigado, Presidente. Gostaria que esse discurso 
fosse transcrito na sua íntegra nas atas dessa sessão ordinária. Obrigado, Presidente. 
VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) – 
Comenta críticas infundadas feitas à oposição. Fala de sua sugestão de mudança no 
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Regimento no que se refere à ausência do líder em Plenário, momento este que poderá 
pedir a palavra qualquer outro Vereador do partido. Explica que, ao longo do seu mandato, 
fez muitas indicações para projetos ao Executivo e discorda de que um Vereador consiga 
construir um hospital, como já foi dito nesta Tribuna. VEREADOR JAIRO BAFILE (JAIRO 
BAFILE – JAIRINHO) – Concorda com o Vereador Paulinho Serra que o voto precisa ser 
consciente e que conhecer políticas públicas do candidato faz parte do dever do eleitor. 
Entende que o investimento de verbas na saúde está relacionado à prevenção e melhoria 
de condições de vida. Discorda do investimento feito pela atual administração na 
contratação de ONGs. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Registra questionamento aos Deputados Federais e Estaduais, que não são 
do Grande ABC, quanto ao uso da sua verba de representação em propostas para a região 
para servir e ajudar a melhorar a saúde, educação e segurança da nossa cidade. Fala ao 
Vereador Jairinho que o maior convênio da área da saúde na cidade é com a Fundação 
ABC, cujo presidente é do PT. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ CARLOS 
PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO). VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) – Agradece o debate respeitoso levantado nesta Casa. Com relação 
ao Cine Teatro Carlos Gomes, fala ao Vereador Tiago Nogueira que a obra está paralisada 
e não embargada e traz cópia de ata do Conselho Municipal de Defesa do Patrimônio 
Histórico, Artístico, Arquitetônico-Urbanístico e Paisagístico de Santo André, em que o 
projeto de revitalização foi apresentado e deferido. Defende que não se trata de área 
contaminada a área comprada pela Prefeitura para o Poupatempo de serviços. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. MARCELO CHEHADE (DR. MARCELO CHEHADE). VEREADOR 
ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) – Discorda que nos doze anos de governo 
petista a cidade tenha ficado abandonada, lembrando de obras realizadas nas gestões de 
Celso Daniel e João Avamileno, como o Parque Central, Escola Parque Sabina, onze 
CESAs, cobertura da Rua Cel. Oliveira Lima, Avenida Nova Industrial, reestruturação do 
Parque Celso Daniel, instalação de shoppings, universidades privadas e federal, Viaduto 
Cassaquera, alça no Viaduto Adib Chammas, reforma do Hospital Municipal, entre outras. 
Lamenta que nos últimos quatro anos o município tenha sido degradado pela 
administração. VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO NOGUEIRA) – Fala ao Vereador 
Ailton Lima que o laudo da Cetesb para a área da Rhodia é claro, a área não está 
desmembrada e é contaminada, devido a ser uma empresa com histórico de contaminação 
em diversas cidades. Explica que a oposição questionou a compra e o promotor embargou 
a transação e solicitou esclarecimentos, sendo que a Prefeitura até hoje não se 
manifestou. Lembra de audiência pública realizada há cerca de dois anos referente às 
obras paralisadas no município, em que foi constatada a falta de empenho do Executivo. 
Lamenta por tarifas de ônibus abusivas praticadas durante um ano. Registra que esse é o 
trabalho de todos os Vereadores, fiscalizar e questionar. Pela ordem, o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno. Pela 
ordem, o Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) questiona se cabe invocar o art. 
94 durante as Explicações Pessoais. O Presidente Marcelo Chehade (Dr. Marcelo 
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Chehade) responde que todos os Vereadores inscritos para as Explicações Pessoais já 
fizeram uso da palavra, portanto, concederá a palavra ao Vereador Donizeti Pereira. Pela 
ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e parabeniza a compra do terreno da Rhodia por mil reais o metro 
quadrado, muito abaixo do valor de mercado e se há problemas no terreno, é preciso 
discutir. Comenta sobre a construção do Edifício Ventura em área possivelmente 
contaminada. Traz a informação de que a obra da Brookfield foi retomada, um importante 
empreendimento para a cidade. Responde ao Vereador Tiago Nogueira que o aumento na 
tarifa de ônibus se deu no fim da gestão do ex-Prefeito João Avamileno, fato esse 
extremamente criticado por esta Casa. Cobra a conclusão do viaduto que dá acesso ao 
segundo subdistrito. Finaliza repetindo que o maior contrato da cidade, na área da saúde, 
é com a Fundação ABC. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Marcelo Chehade (Dr. 
Marcelo Chehade) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e quarenta e 
um minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subseqüente a esta. 
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